

INTERNATIONALE AUX ÉQUIPIERS DU MONDE ENTIER

Chers couples et conseillers spirituels des Équipes Notre-Dame :

Nous sommes arrivés au terme de ce 13ème rassemblement international, où nous avons été encouragés à rentrer chez nous le cœur brûlant, désireux d'être des messagers d'espoir et des instruments missionnaires de l'amour de Dieu. Comme le dit Jésus dans le passage de Matthieu, "La bouche parle toujours de ce dont le cœur est rempli". Mt 12, 34

La célébration de ce rassemblement de la foi n'était pas un événement fortuit ou isolé dans le voyage que nous partageons. Depuis Fatima 2018, où une feuille de route a été élaborée pour la période de six ans 2018-2024 sous la devise "N'ayez pas peur, allons de l'avant!", nous avons vécu un itinéraire annuel qui a cherché à réveiller le sens inné de la mission qui nous accompagne depuis notre baptême.

Tout au long de ces six années, ce sens de la mission s'est développé en chacun de nous, non pas comme un état acquis par la simple transmission d'une idée, mais comme une conséquence de la rencontre même avec le Christ. Être des instruments de l'amour miséricordieux de Dieu, comme cela nous a été proposé, implique une communion intime avec le Seigneur qui atteint sa plénitude dans l'Eucharistie, comme nous l'avons expérimenté dans ce rassemblement que nous concluons aujourd'hui.

Comme le note Henry J.M. Nouwen dans son livre " Au cœur de ma vie, l'eucharistie ", une belle méditation sur la vie eucharistique, « Dieu désire la communion : une unité qui est vitale et vivante, une intimité qui vient des deux côtés, un lien qui est vraiment réciproque. Ce n'est pas quelque chose de forcé ou de volontaire, mais une communion librement offerte et librement reçue. Dieu va aussi loin que nécessaire pour rendre cette communion possible. [..] »

Avec le cœur plein de joie pour tout ce que nous avons vécu, nous arrivons au moment de vous transmettre le discernement effectué pour essayer d'orienter la vie du Mouvement dans les années à venir.

Appelés à vivre en communion

Il est facile de comprendre que toute évangélisation repose sur une expérience de rencontre. Et c'est dans cette rencontre que doit s'éveiller une attitude d'accueil. Nous accueillons le Seigneur qui a ce désir profond de nous rencontrer. Et nous accueillons aussi les personnes que nous rencontrons, des plus proches aux plus éloignées, dans les situations les plus diverses. Nous regardons, nous écoutons, nous nous racontons, nous ouvrons notre cœur pour commencer à parler, à agir et à servir. Ces deux mots : Rencontre et Accueil font partie du sens que nous voulons donner à l'orientation générale pour les 6 prochaines années : Appelés à vivre en communion.

L'orientation générale qui veut animer la vie des Équipes Notre-Dame dans les 6 prochaines années : Appelés à vivre en communion, s'insère dans le processus actuel que vit l'Église. Notre réalité s'y enracine et nous voulons vivre en faisant partie de la même histoire. Une Église qui cherche dans la



synodalité un processus de communion, que nous pratiquons, en tant qu'équipes, depuis notre fondation. Comme le pape François nous l'a rappelé lors de l'audience du 4 mai dernier, la coresponsabilité entre les époux et les prêtres est l'une des contributions les plus précieuses de notre mouvement. Notre syntonie avec l'Église est renforcée par la reconnaissance du don que nous avons reçu, convaincus que nous avons beaucoup à apporter.

Il est donc essentiel que, pour vivre la communion, nous soyons pleinement conscients de notre charisme, car reconnaître la spécificité de notre mouvement, c'est ce qui nous maintient unis. Le charisme est une réalité qui se situe au-dessus des différences culturelles, des adaptations, des inculturations. Nous devons clairement reconnaître qui nous sommes - des couples appelés à vivre la sainteté de notre sacrement avec des prêtres qui nous accompagnent sur notre chemin - et notre manière de le faire dans les petites communautés que sont les équipes.

Et nous le faisons en étant conscients de cette identité, mais pas dans le sens de nous croire en possession d'une perfection morale, ce qui nous rendrait fiers, mais appelés à vivre dans la perfection de l'amour, comme nous l'a rappelé le Père Caffarel. Forts de cette manière d'être chrétiens, reconnaissant à partir de notre réalité d'autres situations, nous nous engageons à collaborer, à aider, à servir... sans nous diluer, car nous ne pouvons pas trahir notre charisme, qui est un don de l'Esprit.

Nous sommes appelés à une rencontre, appelés par Dieu, à accepter un don, qui est la communion. Ce n'est pas quelque chose que nous faisons, c'est quelque chose que nous recevons gratuitement de Dieu, comme tout le reste de notre vie. Et après cette rencontre avec le Christ, nous répondons à partir de notre propre réalité, pour devenir des missionnaires de son Royaume. Et notre façon de comprendre la communion dans l'Église et dans le monde dans lequel nous vivons, cette union des croyants avec le Christ est renforcée dans notre communauté qui est celle des Équipes Notre-Dame.

Cette orientation a de nombreuses références dans l'Évangile et surtout dans les textes apostoliques des lettres. Nous entendons fortement l'appel à la communion dans la lettre de saint Paul aux Philippiens : " Si vous voulez bien me donner la consolation du Christ et me réconforter par votre amour, si le même Esprit nous unit et si vous avez des cœurs compatissants, donnez-moi cette grande joie : soyez d'un même accord, d'un même esprit et d'un même amour " (Ph 2, 1-2). Elle nous parle d'une Église en croissance qui a besoin d'être enracinée dans le Christ, de vivre la communauté et de se développer avec un attrait pour le service du monde.

Nous la retrouvons également dans les textes fondamentaux du mouvement. Le Complément à la Charte Fondatrice de 1976, qui décrit pour la première fois que nous devons vivre en harmonie avec les orientations du Mouvement, a proposé comme orientation permanente le commandement d'amour que Jésus-Christ est venu nous apporter : "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit, de toute ta force... et ton prochain comme toi-même "Mc. 12,30-31).

Loin d'être une proposition égocentrique, la communion est reconnue dans l'Église comme l'un des signes d'identité du disciple missionnaire. C'est par la communion que l'Église se constitue. Nous nous reconnaissons et cheminons comme une famille dans la foi et la communion et, accueillant ce don, nous sommes témoins dans le monde. Nous vous proposons donc quelques orientations qui pourront être développées dans les années à venir, avec quelques accents particuliers en fonction de ce qui se vit dans l'Église et des résultats du Synode. Les trois premières orientations seraient :



- Appelés à vivre en communion avec le Christ : cela s'accompagnera du nouveau thème d'étude, « Sur le chemin d'Emmaüs ». Nous reconnaissons le Christ qui marche à nos côtés et, nourris de sa Parole et de sa présence dans le pain et le vin, nous sortons pour témoigner et servir.
- Appelés à vivre en communion avec notre conjoint : à partir de l'anthropologie de l'amour humain, "L'amour est bien plus que l'amour " nous aidera à comprendre notre amour fait sacrement et vécu comme une vocation.
- Appelés à vivre en communion en tant que famille, avec l'enseignement de la vie des familles de la Bible, et à partir de leurs attitudes, nous approfondirons l'esprit de vivre comme des familles accueillantes, non seulement intérieurement, mais aussi extérieurement, reprenant et actualisant l'accueil, l'une des dix obligations originelles de la charte fondatrice.

Il est prématuré d'établir maintenant les accents et les orientations pour les années suivantes, car nous devons être attentifs à répondre aux signes des temps et aux directives de l'Église dans un monde en mutation. Nous découvrirons comment vivre la communion aussi dans l'équipe, avec le mouvement, avec l'Église et dans le monde.

Le père Caffarel a dit dans des paroles adressées aux membres de l'Équipe Responsable Internationale en 1981: "Il n'y a pas de véritable renouveau si l'on n'est pas fidèle au charisme originel. Le renouvellement du Mouvement ne peut se faire qu'en approfondissant le charisme qui est un don de l'Esprit et qui, en tant que tel, ne peut être manipulé. Pour renouveler le Mouvement, il faut participer à la croissance interne de ce charisme. Il n'est pas nécessaire de chercher ailleurs. C'est comme si, après avoir trouvé une fontaine à l'eau abondante, lorsqu'il nous semble qu'elle commence à se tarir, nous allions chercher de l'eau ailleurs. Ce qu'il faut faire, c'est aller en profondeur, là où la veine d'eau est sûre de se trouver".

Nous sommes donc convaincus que cette intuition de l'Esprit Saint est toujours présente et qu'en lui étant dociles, nous devons renouveler notre fidélité en nous appuyant sur la riche histoire de notre mouvement. Fidèles au don reçu et en même temps l'actualisant sans le dénaturer en ce moment historique pour l'Église, nous nous proposons de vivre en profondeur la proposition que nous offrent les Équipes, en reconnaissant humblement que les Équipes Notre-Dame sont l'œuvre de Dieu et que c'est Lui qui les guide.

Forts de cette certitude, devant vous et devant Lui, et avec un cœur ardent, nous nous engageons, avec notre conseiller spirituel, le père Augusto García, et chacun des couples qui composent cette Équipe Responsable Internationale, à être fidèles à la mission qui nous est confiée, pour le bien des Équipes et de l'Église.

Que notre Mère du Ciel et Patronne du mouvement nous accompagne sur ce chemin.

Allons-y avec un cœur ardent.

Qu'il en soit ainsi.



Hyukhul Clarataulinon

M. Ener Kin

Clarita et Edgardo Bernal Fandiño Bueno

Responsables internationaux 2018-2024 2030

Mercedes Gómez Ferrer et Alberto Pérez

Responsables internationaux 2024-

